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Цена в розницу договорная

Факт и комментарий

Реклама

Сотрудников ООО “Евро-Азиат-
ская энергетическая компания” 
ознакомили с приказом, согласно 

которому новый график работы (четырех-
дневная неделя) продлится не до Нового 
года, как обещали ранее, а аж до 30 июня 
2009 года. При этом дать гарантию, что с 
июля жизнь войдет в прежний 5-дневный 
рабочий ритм, а сотрудникам начнут 
платить полноценную зарплату, никто 
не берется. Заметим, что материальные 
затруднения возникли у тружеников всех 
этих предприятий, да, собственно, и боль-
шинства остальных. Поскольку очень 
многие, убаюканные заверениями властей 
в непогрешимости курса и уверенном дви-
жении отечественной экономики к свет-
лому будущему, брали крупные кредиты, 
расплачиваться за которые им теперь 
будет крайне проблематично.

По приводимым в центральной прессе 
данным, уже в октябре объем просро-
ченной задолженности по кредитам вырос 
в стране на 3-6 процентов. При этом в более 
сложном положении оказались крупные 
банки с их разветвленной сетью филиалов 

и безответственной, в ряде случаев, кре-
дитной политикой. 

Бытие, сообразно законам диалектики, 
определяет сознание. На прошлой неделе 
прекратила выходить областная газета 
“Кузнецкий край”. Это одна из старейших 
газет нашего региона, образованная в 1950 
году как “Комсомолец Кузбасса” и пере-
именованная в “Кузнецкий край” в 1991-м. 
Причина, как указывается в последнем 
вышедшем в свет номере, - финансовые 
трудности; решение о приостановлении 
деятельности принял совет директоров 
ЗАО “Газета “Кузнецкий край”. По инфор-
мации газеты “Коммерсант-Сибирь”, 
директор и главный редактор издания 
Александр Трутнев сообщил, что выпуск 
приостановлен на 11 месяцев и всем 23 
сотрудникам будет выплачиваться две 
трети должностного оклада. Впрочем, 
гендиректор издательского дома “Про-
винция”, в который входит “Кузнецкий 
край”, Валерий Барабанов сообщил, что 
газета возобновит выпуск уже через две 
недели. Зачем понадобилась приостановка, 
он не объяснил, заметив лишь, что “нам 
там нужно кое-что реорганизовать”. 

Вспомним однако, что другое детище 
“Провинции”, областная газета “Губерн-
ские ведомости”, пару лет назад также 
“временно” приостановила свою деятель-
ность, да так и не возобновила. Возникнув 
в момент смены власти на Кузнецком 
металлургическом комбинате, “Губведо-
мости” добросовестно отрабатывали евра-
зовские деньги до тех пор, пока не отпала 
необходимость в издании.

...Недавно один из пиар-менеджеров 
Евраза в беседе со мной обронил: “Говорят, 
от кризиса пострадают в первую очередь 

печатные СМИ...” И примолк. Взгляд 
вопросительный, ждет реакции. Жало-
ваться будешь, сукин сын, или свою газету 
выгораживать, типа “всё пучком” у вас?.. 

Чуть позже стало известно о проблемах 
главной газеты областной администрации - 
“Кузбасса”. Изданию очень конкретно, 
почти в четыре раза, “обрезали” финансиро-
вание на 2009 год - под предлогом кризиса и 
грядущего изрядного сокращения доходов 
областной казны, соответственно, и рас-
ходов. Весть, конечно, нерадостная, сочув-
ствуем коллегам. Однако заметим, что “Куз-
нецкий рабочий”, заметно превосходящий 
“Кузбасс” по тиражу и читательскому инте-
ресу, не получал из бюджета ни “больших” 
миллионов, которые были у того до сих пор. 
Не будет получать и “маленьких”, которые 
выделят “Кузбассу” в ближайшем будущем. 
Но будет продолжать свою работу. Неза-
висимость, конечно, палка о двух концах, 
но только она позволяет газете оставаться 
газетой в полном смысле этого слова, слу-
жить своему читателю верой и правдой. 
Не оглядываясь на цыканье “сверху” и не 
скрывая правды, как бы ни расстраивало 
это героев наших публикаций. Если и быть 
“отправленной в отставку”, то не решением 
чиновника или топ-менеджера, а волей чита-
телей и подписчиков, которые не захотят 
читать и подписываться.

А вот с этим вопросом на текущий момент 
все вполне оптимистично. Подписку на 
“Кузнецкий рабочий” уже оформили более 
тридцати тысяч человек - больше, чем на 
тот же период 2007 года. По прогнозам, 
рекордный тираж газеты будет сохранен, а 
возможно, и увеличен.

Оставайтесь с нами!
Сергей Бабиков.

Капля оптимизма

ПОДПИСКА на 2009 год (годовая)
• У агентов по подписке и доставке газеты “Кузнецкий рабочий”  - 240 руб.
• Для предприятий, доставляющих газету своими силами
  из диспетчерских пунктов редакции,     - 156 руб.
• В киосках “ВестиЧ”       - 200 руб.
• В киосках “Союзпечати” (тел. 71-62-87)    - 220 руб.
• В агентстве “Урал-Пресс” (тел. 790-844).

Справки по телефону 45-69-64.

Дела духовные

В прошлое воскресенье епископ 
Кемеровский и Новокузнецкий 
Аристарх освятил храм святого 

мученика Иоанна Воина в Орджоникид-
зевском районе в знак окончания восьми-
летнего строительства.

Чудной вид на эту рубленую церковь 
о семи куполах-луковицах открылся с 
дороги сразу за улетевшим в кювет грузо-
виком с кругляком. Карабкался я к ней по 
крутому обледенелому косогору, скользя 
и пришептывая, прости Господи, мирские 
словеса, как вдруг осенило, что место-то 
выбрано неспроста. Это же не дом быта, 
где все для удобства и “чего изволите”. 
Это, как говорится, обитель духа. И уже 
не кажется такой странной дорога к храму 
в Зыряновке. Через окраину, через подъ-
ездные пути, через промзону, пропахшую 
какой-то химической дрянью. Где ж, как 
не здесь, на границе шахтерского поселка 
с лесом, стоять этой необыкновенной 

церкви? “Когда б вы знали, из какого сора 
растут стихи...” Так и храмы могут вырас-
тать поверх житейских и индустриальных 
грехов.

Похоже, именно этой идеей руководст-
вовались беловские архитекторы Светлана 
и Владимир Самойловы, когда вписывали 
проект, выполненный в традициях ста-
рорусского зодчества, в ветхий барак на 
краю Зыряновки. Золотистая от рубленого 
дерева церковная постройка опирается на 
почерневшие от времени бревна и старый 
кирпичный фундамент.

...Владыка Аристарх в сопровождении 
священников и служителей обошел храм, 
окропляя его святой водой. С молитвой, 
под пение церковного хора вошел в 
придел, где началась литургия. Даже если 
бы не топили, в церкви все равно было 
бы тепло от дыхания множества людей и 
“живого дерева”. Внутри она, как резная 
шкатулка...

В сущности это не было, выражаясь свет-
ским языком, “новосельем”. Церковь уже 
была освящена и действует не первый год. 
Но к нынешней церемонии, проводимой 
в соответствии с  церковным чином епис-
копом, завершено убранство храма. Все 
на своих местах и приняло законченный 
облик - и иконостас, и утварь...

Молва о храме Иоанна Воина в Ново-
кузнецке, построенном на средства 
здешних прихожан и благотворителей, 
распространилась далеко за пределы 
нашего края. Известностью своей он 
обязан настоятелю. Протоиерей Василий 
Лихван один из немногих российских 
священников, что берется - и, говорят, 
имеет к тому основания - совершать 
“отчитку”. Так называют службу во изле-
чение молитвой от душевных болезней и 
одержимости.

Александр Кириллов.
Александр Бокин (фото).

новостейСлужба 

Зарплата – хорошо,
а гарантии – лучше

В разгар экономического кризиса Новокузнецкий центр 

занятости ежедневно предлагает соискателям работы 

свыше пяти тысяч вакансий.

Даже сейчас многие предприятия города испытывают 

острую потребность в квалифицированных кадрах. Каждая 

пятая вакансия заявлена строительными организациями, 

каждая третья - торговыми и транспортными. Сохраня-

ется устойчивый спрос на специалистов в здравоохранении, 

образовании, коммунальных и социальных сферах. На их 

долю приходится свыше тысячи свободных рабочих мест. 

По информации центра занятости, по некоторым специаль-

ностям работодатели готовы платить до 20-25 тысяч рублей. 

Вместе с тем в ноябре заметно вырос интерес безработных к 

рабочим местам с невысокой зарплатой, но с гарантией пол-

ного социального пакета.

Уголовное дело, возбуж-
денное Федеральной анти-
монопольной службой по 
факту закрытия Кузнецкого 
цементного завода, будет 
рассматриваться в Москве.
Вопреки заявлению губер-

натора Амана Тулеева, наста-
ивавшего на рассмотрении 
вопроса в самом Новокузнецке 
и соответствующему мнению 
большинства горожан; вразрез 
с политикой экономии бюд-

жетных средств, правосудие 
будет вершиться в столице. 
Первое заседание назначено 
на 15 часов 25 ноября, озна-
комиться с материалами дела 
представители городской и 
областной администраций, 
а также местных управлений 
Роспотребнадзора, Ростехнад-
зора и других ведомств, высту-
пающих соответчиками, смогут 
24 ноября и в первой половине 
25 ноября. 

ФАС не послушал нас 

Победное шествие мирового 
кризиса по планете в целом и 
нашей малой родине в частности 
продолжается. Вслед за металлур-
гическими комбинатами сокра-
тились объемы производства на 
шахтах, добывающих коксующийся 
уголь, на рудниках Горной Шории и 
Хакасии. “Кузнецкие ферросплавы” 
остановили три плавильные печи, 
сокращение выпуска сплавов при-
вело к введению четырехдневной 
рабочей недели.

В Новокузнецке открылась ярмарка, 
п о с в я щ е н н а я  г л а в н о м у  з и м н е м у 
празднику, на которой есть все цвета, 
кроме скучного. Здесь представлены 
тысячи наименований разнообразной 
праздничной продукции от ведущих 
представителей отечественной и мировой 
индустрии новогоднего настроения. И 
теперь все, что нужно горожанам для 
красивой и безопасной встречи Нового 
года,  можно найти на проспекте Строи-
телей, 15, Строителей, 80, улице Ленина, 
9, и улице Мичурина, 23. 

И х о т я  д о  в с т р е ч и  л ю б и м о г о 
праздника остается еще почти 

полтора месяца, многие новокузне-
чане уже по достоинству оценили и 
богатство ассортимента, и удобство при 

выборе товаров, выставленных на  ново-
годней ярмарке, которую традиционно 
проводит “Акварель”. По информации, 
полученной от продавцов этой торговой 
сети, в настоящее время наибольшей 
популярностью у горожан пользуются 
детские новогодние костюмы и зимние 
санки, а городские предприятия тор-
говли, общественного питания и сферы 
услуг, готовясь приятно удивить соб-
ственных покупателей и клиентов, 
активно приобретают искусственные 
елки, гирлянды и другие атрибуты 
праздничного украшения. Кстати, вся 
эта многочисленная и очень нарядная 
продукция имеет соответствующие сер-
тификаты качества.

Инна Ким.

Дед Мороз сообщает...

Новый год считать 
открытым!

Благотворительность

Новокузнецкий муниципальный банк: 
чужих детей не бывает

До Нового года в социально-реабилитационном центре для несовер-
шеннолетних “Алые паруса” должен завершиться ремонт музыкального 
зала. Помощь в приобретении строительных материалов центру оказал 
Новокузнецкий муниципальный банк, благотворительная деятельность 
которого уже неоднократно подтверждала: чужих детей не бывает. 

В деревянном доме на 
улице Кирова, 107, пусто 

и тихо. Еще совсем недавно 
здесь жили люди. Уезжали, 
очевидно, в спешке, забирая 
с собой лишь самое необхо-
димое - повсюду разбросаны 
старые вещи и предметы оби-
хода. На насиженном месте 
остались только синицы, 
“прописавшиеся” в сквореч-
нике, приколоченном возле 
своего окна кем-то из прежних 
жильцов.

“Бельмом на глазу” окрестили 
этот дом, предпоследний из 
деревянного ансамбля в районе 
остановки “Левый берег”, неко-
торые новокузнечане: он был 
признан ветхим еще в 1997 
году, но переселение людей 
затянулось. Помимо проблем 
с финансированием городские 
власти столкнулись с категори-
ческим нежеланием некоторых 
жильцов покидать центр города 
и переезжать в Новоильинку, 
где им предлагались квартиры 
в новых многоэтажках. 

В разрушающемся строении 
до последнего оставалась семья 
Букиных - мать с родителями 
и двумя детьми. Женщина 
настаивала на жилье в Цент-
ральном районе в соответствии 

c положенным количеством 
квадратных метров на каж-
дого члена семейства. Однако 
судебные иски не дали желае-
мого результата, а отсутствие 
отопления и перебои с подачей 
воды в конечном итоге выну-
дили семью перебраться в трех-
комнатную квартиру на Иль-
инке, предоставленную взамен 
прежней двухкомнатной. 
Теперь предстоит разобраться с 
вопросами оформления нового 
жилья в собственность.

“Деревянный дом № 107 
был построен военноплен-
ными в конце сороковых 
годов ,  -  пояснил Сергей 

Бирюков, первый заместитель 
главы Центрального района 
по жилищно-коммунальному 
хозяйству, благоустройству и 
строительству. - Исторической 
и архитектурной ценности он 
не представляет, равно как и 
его “собрат” - дом № 102 на 
улице Кирова”.

Строители не спеша начали 
разбирать 107-й дом со сто-
роны двора, но обращенный к 
проезжей части улицы Кирова 
фасад пока еще стоит как ни 
в чем не бывало - по нему и 
не скажешь, что правое крыло 
этого дома практически разру-
шено.

Что же будет на этом месте? 
“Земля под домом числится 
в собственности муниципа-
литета, - объясняет Сергей 
Бирюков. - Имеется проект 
магазина,  который изна-
чально планировалось здесь 
построить, но в округе уже 
немало торговых центров, так 
что планы на этот участок 
еще обсуждаются. Что каса-
ется здания бывшего ВД-30 
(улица Кирова, 102), то оно в 
свое время было выкуплено 
и теперь является частной 
собственностью. Стало быть, 
дальнейшая судьба строения 
зависит от решения его закон-
ного владельца”.

Наблюдать, как сносят одно 
из последних деревянных 
строений в центре города - 
занятие малоприятное. Все же 
это история Новокузнецка, к 
которой следовало бы отнес-
тись с большим уважением. 
По крайней мере, думается, 
ч т о  о т р е с т а в р и р о в а н н ы е 
деревянные терема могли бы 
выглядеть не хуже торчащих 
за ними бетонных коробок с  
башенками салатового цвета.

Екатерина Казьмина.
Валентин Волченков 

(фото).

На узкой, метра в три, полоске газона на 
проспекте Курако зима проигрывает 

в споре с летом. Пролегающая внизу тепло-
трасса не дает замерзнуть земле, оберегает от 
леденящего зимнего дыхания травку. Мелкие  
росточки весело зеленеют, несмотря на окру-
жающее их белое безмолвие. На радость 
голубям, которые жадно что-то выклевы-
вают. 

Сизари вместе с затесавшимся в стайку 
белым сородичем выглядят упитанными и 
вполне довольными своей птичьей жизнью. 
Пока не минус сорок по Цельсию и есть 
где прикормиться, можно накопить чуть-чуть 
жирка на зиму. Обитателям тайги куда хуже: 
сказалась бескормица нынешнего лета-осени. 
В Новокузнецке были замечены белки, сне-
гири. В пригороде шалили медведи, люди 
замечали близко от жилья лис... Голод - он не 
тетка не только для нас, двуногих.

Похоже, пора юным, и не очень, любителям 
природы помогать зверью и пернатым кто 
как может. Сделать кормушку для птичек по 
силам каждому из нас, причем без каких бы 
то ни было материальных затрат: подойдет 
и пустая пластиковая бутылка, и опорож-
ненная упаковка от молока типа “тетрапак”, 
и просто крышка от обувной коробки. А  в 
качестве содержимого - любая недоеденная 
снедь, вплоть до крошек со стола. Нам не 
жалко, а птицам подмога. В каждой школе 
стоит вспомнить о славных юннатовских тра-
дициях и взять шефство над живой природой, 
в меру своих сил помочь пережить зиму тем, 
кто в этом нуждается.

Сообщайте в службу новостей “Кузнецкого 
рабочего” о добрых делах и оригинальных 
конструкциях кормушек. Лучшие будут отме-
чены.

Сергей Штиль. Фото автора.

Беглым взглядом

Пернатый тоже хочет жить

Городское хозяйство

“Бельмо” или история?

газетой в полном смысле этого слова, слу-
жить своему читателю верой и правдой. 
Не оглядываясь на цыканье “сверху” и не 
скрывая правды, как бы ни расстраивало 
это героев наших публикаций. Если и быть 
“отправленной в отставку”, то не решением 
чиновника или топ-менеджера, а волей чита-
телей и подписчиков, которые не захотят 

А вот с этим вопросом на текущий момент 
все вполне оптимистично. Подписку на 
“Кузнецкий рабочий” уже оформили более 
тридцати тысяч человек - больше, чем на 
тот же период 2007 года. По прогнозам, 
рекордный тираж газеты будет сохранен, а Впрошлое воскресенье епископ церкви? “Когда б вы знали, из какого сора церкви? “Когда б вы знали, из какого сора В сущности это не было, выражаясь свет-В сущности это не было, выражаясь свет-

О семи куполах
средь семи грехов

286 заявлений о вступлении в государственную программу 
софинансирования пенсий поступило в Пенсионный фонд от 
новокузнечан за октябрь и первую половину ноября. 
По числу поданных заявлений Новокузнецк является лидером 

в Кузбассе, далеко обогнав областной центр и другие города. 
Госпрограмма софинансирования пенсий начала действовать 

с 1 октября текущего года, отчисление средств с зарплат участ-
ников программы начнется с 1 января 2009 года. Стимулом к 
тому, чтобы отдавать часть зарплаты на свою будущую пенсию, 
являются оговоренные федеральным законом условия, согласно 
которым государство будет добавлять средства на лицевой счет 
гражданина.

Новым русским пенсионерам

На центральной Площади общественных мероприятий 
началось возведение снежного городка.
В настоящее время туда завозится снег для сооружения горок 

и скульптур, а также лапник для новогодней елки. К началу 
декабря должны быть готовы горки, а на елке зажгутся празд-
ничные огни. 

Городок будет!


